

## AIDE-MÉMOIRE

### **Candidature du Professeur Dr.h.c. René Blattmann à l'élection au poste de Juge à la Cour Pénale Internationale**

Le Gouvernement Bolivien a décidé de présenter la candidature du Professeur Dr. h.c. René Blattmann à l'élection des juges à la Cour Pénale Internationale.

Dr. Blattmann remplit les conditions établies par la législation bolivienne pour assumer les plus hautes fonctions dans le Système Judiciaire Bolivien.

La candidature du Dr. Blattmann est présentée au titre de la **liste B** aux fins du paragraphe 5 de l'article 36 du Statut de Rome de la Cour Pénale Internationale.

Dr. René Blattmann est un prestigieux professionnel bolivien, internationalement connu, avec une grande expérience en Droit Internationale, Droit Pénal et Droits de l'Homme. Il a été distingué avec le Titre de Docteur Honoris Causa par l'Université de Bâle (Suisse). Il a aussi reçu des plusieurs reconnaissances nationales et internationales pour ses importantes contributions au développement des lois boliviennes, sa lutte pour le respect des Droits de l'Homme et ses efforts pour moderniser l'administration de la justice.

Le Curriculum Vitae du professeur Dr.h.c. René Blattmann montre une vaste expérience dans le domaine théorique académique ainsi comme technique et pratique de sa carrière:

#### **1. Domaine Académique**

Professeur de Droit Pénal et Droit Internationale Publique aux universités boliviennes privées et publiques.

#### **2. Fonctions Publiques en Bolivie**

**Ministre de la Justice et des Droits de l'Homme.** Dr Blattmann a travaillé principalement pour accomplir les buts du Ministère, a savoir:

- a) Promouvoir la systématisation et mise à jour du système juridique bolivien.
- b) Mettre en œuvre la politique de défense nationale, la protection et l'avancement des droits de l'homme et la sécurité des citoyens.
- c) Diriger la Défense Publique Nationale.
- d) Coordonner les activités avec la Branche Judiciaire, le Ministère Public et l'Ombudsman.
- e) Suivre et soutenir le processus légal du Pouvoir Exécutive.

Pendant son mandat comme Ministre, la Défense Nationale Rural Mobile a été créé et les Bureaux des Droits de l'Homme ont été établis dans des régions conflictuelles, particulièrement dans des régions indigènes.

**3. Fonctions internationales dans le Système des Nations Unies.**

Chef du Domaine des Droits de l'Homme de la Mission de Vérification des Nations Unies au Guatemala. Dr. Blattmann était responsable de vérifier les réalisations des Accords Globaux sur les Droits de l'Homme établis selon les Accords de Paix.

**4. Expérience Juridique**

Avocat dans le Système Juridique Bolivien depuis 1973.

**5. Reconnaissances Internationales**

Mr. Blattmann a été l'objet de nombreuses reconnaissances internationales à propos de son travail sur les Droits de l'Homme, parmi lesquelles:

- **Prix International Carl Bertelsmann 2001**, présenté par la Fondation Carl Bertelsmann, Allemagne 2001.
- **Docteur Honoris Causa** de l'Université de Bâle, Suisse 1998.
- **Reconnaissance de la Commission Andine des Juristes** pour "la défense de la Démocratie et promotion de Droits de l'Homme", 1996.
- **Prix de l'Amérique Latine des Droits de l'homme "Monseñor Leonidas Proaño"**, conféré par l'Association Latino-américaine des Droits de l'Homme (ALDHU), 1995.
- **Prix International "Robert G. Storey 1995, Récompense internationale pour la Qualité de Commandement"** conféré par la Fondation "Southwestern Legal" de l'Université du Texas, Dallas, Etats Unis, 1995.
- Médaille "**Diosa Temis**" délivré par la Fondation Nationale des Foras et des Études Interdisciplinaires de la Colombie, 1995.
- "**Membre Honoraire**" de l'Association des Experts du Droit Pénal à Bogotá et à Cundinamarca, Colombie 1995.

**6. Reconnaissances Nationales**

- Distinction avec le Blason au Niveau des Services Spéciaux conféré par l'**Honorable Gouvernement Municipal de La Paz**, 2000.
- Distinction de la **Chambre National de Commerce** "pour sa contribution à la justice et le droit", 1997.
-

- Distinction de la **Cour Supérieure de Justice du Département Santa Cruz** "pour son travail de modernisation du système juridique bolivien", 1997.
- Distinction de la **Cour Supérieure de Justice du Département Tarija** "pour sa grande contribution pour la justice en Bolivie, 1997.
- Diplôme d'Honneur de l'**Association des Journalistes de La Paz** "pour sa contribution positive à la modernisation des lois", 1996.
- Distingué avec l'Emblème d'Or de la **Police Nationale Bolivienne**, 1995

#### 7. Langues

Espagnol (langue maternelle), allemand, anglais, français.

Au sujet du Curriculum Vitae mentionné ci-dessus, nous considérons que la large expérience du Dr Blattmann dans les domaines des Droits de l'Homme, de l'exercice de la spécialité en droit pénal, des activités académiques, de la fonction publique comme Ministre de la Justice et à la Mission des Nations Unies, démontrent sa capacité pour exercer les fonctions de Juge à la Cour Pénale Internationale.

La Paz, novembre 2002